

'Pueblos Olvidados' exige mejoras en carreteras y depuración de aguas

La asociación, presidida por el burebano Ismael Alonso, reivindica que la futura autopista Dos Mares sea concebida como una autovía y que contemple un ramal a la comarca

M.J.F. / Briviesca

Ismael Alonso, presidente de 'Pueblos Olvidados', anunció ayer en Briviesca que esta asociación creada hace un mes lleva en su cartera de reivindicaciones varios asuntos relacionados con la comarca burebana. Por un lado, ha pedido mediante alegaciones al Ministerio de Fomento que la futura autopista Dos Mares sea concebida como una autovía y que modifique su trazado con el fin de que contemple un ramal que conecte el corredor con La Bureba.

Asimismo, reclamará la construcción de una depurada de aguas en la Finca del Moscardero (Llano de Bureba) con el fin de que dé servicio en un perímetro de 12 kilómetros y en materia de carreteras comarcales, el colectivo propone un nuevo trazado para la calzada que une Poza de la Sal con la carretera de Cornudilla. Por otro lado, pedirá que el pueblo abandonado de Castil de Carrias reciba los ingresos que genera por impuestos, coto de caza y fincas de masa común en lugar de ir al Ayuntamiento de Belorado.



Ismael Alonso (centro) explicó ayer en un acto público los fines de la nueva asociación.

M.J. F.

Defensa de las pedanías

La agrupación 'Pueblos Olvidados' se ha puesto en marcha con el fin de reivindicar la mejora de los servicios básicos, las infraestructuras y las telecomunicaciones en las juntas administrativas burgalesas que dependen de un ayuntamiento grande, en un intento de frenar el fenómeno de la despoblación que amenaza a estos pequeños núcleos. Sus socios fundadores son las localidades de Quintanilla Cabe Rojas, Quintanaurria (ambas burebanas) y Quintanilla de Río Fresno. Ismael Alonso señaló que otras cuarenta entidades locales menores burgalesas se han interesado en formar parte de esta iniciativa y añadió que diez ya han iniciado los trámites de adhesión. La entidad trabajará en cinco grandes áreas: actividades de información y concienciación ciudadana sobre la problemática del medio rural, reivindicación de infraestructuras y servicios, exigencia de planes y programas de desarrollo, estudios y acciones de promoción, y vigilancia y control en el reparto de ayudas y subvenciones públicas.

Recientemente, ha solicitado una entrevista con el presidente de la Diputación, Vicente Orden, y más adelante lo hará con el delegado de la Junta de Castilla y León, Jaime Mateu y con el presidente de la Cámara de Comercio de Briviesca, José Ramón Temiño.

Además de los contactos con las administraciones regional y provincial, la asociación prevé la realización de una exposición fotográfica itinerante en la que aparecerán reflejadas las carencias de los pueblos abandonados o semiabandonados de la provincia para intentar que esos lugares no se extingan totalmente de la memoria colectiva. «Existe un listado de 64 localidades que han desaparecido y no queremos que se añadan más nombres», precisó Alonso quien añadió que muchas poblaciones se ven obligadas a trabajar en malas condiciones porque carecen en algunos casos de servicios básicos. «En Quintanilla Cabe Rojas, localidad de la que soy alcalde, no disponemos de un edificio para guardar los papeles municipales; no queremos lujos, sino un lugar pequeño donde poder desempeñar nuestra labor», afirmó.

En relación con el reparto de los fondos provinciales, se mostró partidario de que lleguen a las pedanías «y no vayan a parar siempre a los mismos». En opinión de Alonso, la Junta y la Diputación «desprecian» a las juntas administrativas. En el acto de presentación de la asociación, realizado ayer en la ciudad, el presidente indicó que «hemos venido para explicar nuestros fines, recoger reivindicaciones y animar a que se adhieran a nuestro colectivo».